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Résumé : 

      Cette étude vise à explorer la réalité du projet consortium de bibliothèque 

intitulé Meda Tempus à la bibliothèque centrale de l’université d’Alger Ben 

Youssef Ben Khéda et reconnaitre le rôle qu’il a joué dans le soutien à la 

construction de la formation personnelle et la recherche scientifique pour 

l’enseignant universitaire, et découvrez l’impact de celle-ci à l’égart des 

modifications et changements des méthodes de formation des étudiants en ligne 

avec exigences de l’époque où cette étude élaborée en deux parties:  

      En première partie, nous avons abordé le chapitre d’introduction et le plan 

théorique, en expliquant le rôle de l’université et ses bibliothèques pour soutenir 

la formation et la recherche scientifique, à l’adresse aux réseaux d’information 

et leur rôle dans la réalisation des objectifs des consortiums des bibliothèques en 

plus de celle adressée à l’un des consortiums des bibliothèques des universités 

d’Algérie, dont le projet le plus important intitulé Meda Tempus se fait cette 

étude est réalisé pour créer un réseaux régional solide avec un indice unifiée 

pour mettre en évidence les actions les plus importantes prises pour atteindre les 

objectifs du projet et les réalisations les plus importantes en plus montrer l’effet 

positif et le rôle qu’il a joué pour l’appui à la formation et la recherche 

scientifique des pionniers de la bibliothèque.  

      En deuxième partie, nous avons basé notre travail sur l’étude réale du projet 

dans l'une des neuf bibliothèques universitaires adhérentes à la Bibliothèque 

centrale de l'Université d'Alger Ben Youssef Ben khéda. Avec la reconnaissance 

du rôle joué par ce projet pour soutenir la formation  et la recherche scientifique 

pour l’enseignant de l'Université qui passe la plus part son temps. en Suivant un 

entretien avec le gouverneur de cette bibliothèque et un personnel assimilés pour 

suivre des programmes de formation pour le projet, ainsi que notre observation 

sur la note avec la distribution du questionnaire sur une étude de l'échantillon 

qui a estimé les 90 enseignants sur 987 enseignants universitaires enregistres sur 

la bibliothèque, et l'échantillon est aléatoire simple nous somme focalisé sur 

l’étude de cas et de méthode d'analyse descriptive, et parmi les résultats les plus 

important est que cette bibliothèque à cherché a travers son adhésion au projet 

du consortium d’améliorer ses services, tout en permettant aux clients 

d’identifier leurs collections et leurs domaine d’activité, et leurs services, qui 

sont fournis. En plus elle donne l’accès à la recherche dans le mécanisme des 

catalogues automatisé et des bases de données disponibles en ligne, ou sous 

forme de CD-ROM, sauf que ces services n’ont pas aidé les enseignants à 

répondre aux exigences et besoins de la formation et la recherche. Ils n’ont pas 

les aidé à modifier et changer les méthodes de formation des étudiants en 

conformité avec les exigences de l’époque en raison des difficultés qu’ils 

rencontrent au cours du mécanisme de recherche dans les catalogues et les bases 

de données. 

 

Mots clés:  

Consortiums des bibliothèques, consortium Meda Tempus, formation, recherche 

scientifique, la bibliothèque centrale de l’université d’Alger, université d’Alger. 
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Abstract:  

      This study aimed to explore the reality of the project consortium library 

entitled Meda Tempus at the Central Library of the University of Algiers Ben 

Youssef Ben Kheda and recognize the role it played in supporting the 

construction of personal training and Scientific research Teacher's University, 

and discover the impact thereof on the egart changes and changes in methods of 

training students in line with requirements of the time this study was developed 

In two parts: 

 

     first part, we discussed the introductory chapter and the theoretical, 

explaining the role of the university and its libraries to support training and 

scientific research, to address information networks and their role in the 

objectives of library consortia in more than one addressed to one of the consortia 

of university libraries of Algeria, whose largest project entitled Meda Tempus is 

this study is performed to create a strong regional network with a Unified index 

to highlight the most important actions taken to achieve the project objectives 

and major achievements in addition to showing the positive impact and the role 

he played in supporting the training and scientific research Pioneer Library.  

      In the second part, we based our work on the real project in one of nine 

academic libraries that belong to the Central Library of the University of Algiers 

Ben Youssef Ben Kheda. With the recognition of the role played by this project 

to support training and scientific research for the teacher of the university who 

spend most his time. Following a meeting with the governor of the library and 

related staff to attend training programs for the project, and our observation on 

the note with the distribution of the questionnaire on a sample study which 

estimated the 90 teachers 987 academic staff registered on the Library, and the 

sample is simple random we are focused on case study and descriptive analysis 

method, and among the most important results is that the library has sought 

through its membership consortium project to improve its services, while 

allowing customers to identify their collections and business area, and services 

that are provided. In addition it provides access to search in the mechanism of 

automated catalogs and databases available online or on CD-ROM, except that 

these services have not helped teachers to meet the demands and needs training 

and research. They have not helped to change and change methods of educating 

students in accordance with the requirements of the time because of the 

difficulties they encounter during the process of searching catalogs and 

databases.  

 

Key words:  
consortia of libraries, consortia Meda Tempus, training, scientific research, the 

central library of the University of Algiers, Algeria University.  
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